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13 февраля в большом зале городского совета было проведено совещание с
руководителями предприятий, которые обслуживают жилой фонд города. В совещании
приняли участие городской голова Евгений Клеп, первый заместитель Министра
регионального развития, строительства и ЖКХ Александр Алипов, представители
областной государственной администрации, заместитель городского головы Вадим
Исаков, народные депутаты Украины - Анатолий Гончаров и Игорь Шкиря, руководители
коммунальных предприятий города.      
  Как сообщает пресс-служба городского совета, предшествовал совещанию
«фейс-контроль», осуществлявшийся помощником народного депутата Игоря Шкири
Русланом Шуликой, причем вход в сессионный зал был закрыт задолго до начала самого
мероприятия. Войти в зал и подготовить его для проведения совещания (настроить
аппаратуру и микрофоны, подготовить таблички) запретили не только техническому
персоналу, но даже управляющему делами исполкому Ларисе Сталенной, а также
первому заместителю городского головы Эдуарду Матюхе. Возможность
беспрепятственно войти в зал появилась с приходом первого заместителя министра
регионального развития, строительства и ЖКХ Александра Алипова.   
  Заместителю городского головы Вадиму Исакову было предоставлено в распоряжение
15 минут, чтобы озвучить все вопросы, касающиеся сферы ЖКХ. При этом установить
оборудование для показания слайдов, по указанным выше причинам, возможности не
было. Поэтому информацию о проведенных мероприятиях и проблемах
жилищно-коммунальной сферы, с суммами и объемами, изложенную профильным
заместителем городского головы, присутствующие воспринимали на слух, без
сопутствующего наглядного материала.   
  Как отметил заммэра, одной из основных проблем жилищно-коммунального хозяйства
города Горловка является постоянно возрастающая потребность в капитальном ремонте
кровель, сегодня необходимо отремонтировать свыше 147 тыс.м.кв. на сумму более 33
млн. грн. Выполнение текущих ремонтов не решает проблему в полном объеме. В 2010
году на капитальный ремонт кровель из местного бюджета выделено 0,7 млн. грн, в 2011
году - 1,2 млн.грн, в 2012 году - 1,1 млн. грн, на 2013 год запланировано 1,7 млн. грн. В
городе разработан бизнес-проект «Тепла покрівля» (119 жилых домов), которая
предусматривает снижение теплопотерь за счет внедрения энергосберегающих
технологий. Общая стоимость – 38,0 млн. грн.   
  Ряд озвученных вопросов касался лифтового хозяйства. Так, городским советом
разработаны поэтапные плановые мероприятия, которые позволили не допустить
остановку и восстановить неработающие лифты. На средства городского бюджета было
восстановлено и модернизировано: в 2010 году – 23 лифта (1,1 млн. грн.), в 2011 году –
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32 лифта (1,7 млн. грн), в 2012 году - 44 лифта (1,3 млн. грн). В 2013 году планируется
модернизировать 16 лифтов на сумму 886 тыс. грн., для предупреждения возможной
остановки запланировано провести экспертизу 37 лифтов на сумму 80 тыс. грн. и
выполнить их модернизацию. Решить вопрос  стабильной  и безопасной  работы 
лифтового хозяйства возможно только при выделении целевой субвенции из
госбюджета.   
  Поскольку панельные жилые дома в городе возводились в 60-70-е годы, проблема
ремонта швов является не менее актуальной. В 2013 году объемы запланированных на
выполнение работ по ремонту швов увеличены, доведенные ассигнования в сумме 150
тыс. грн. позволят выполнить работы по ремонту швов на 14 домах   
  В 2012 году за счет местного бюджета (201,0 тыс. грн), средств госбюджета (1375,7
тыс. грн) введено почти 3,5 км газопровода (газифицировано 7 улиц) и на 2013 год
предусмотрена газификация 10 улиц с введением 4 км газопровода.   
  Длительное время на многих улицах города отсутствовало  наружное освещение.
Вопросы не решались из-за бесхозности сетей, отсутствия необходимого
финансирования. На сегодняшний день в коммунальной собственности города
находится 143,3 км линий наружного освещения. С привлечением средств кредита
Северной экологической финансовой корпорации (НЕФКО) в 2012 году проведена
модернизация сетей наружного освещения улиц города с заменой 1101 лампы 
накаливания на натриевые по 23 улицам города, восстановлено 35,6 км кабеля.
Дополнительный эффект - сокращение потребления электроэнергии и
эксплуатационных расходов на замену ламп. Работы в 2013 году будут продолжены, в
планах дальнейшая модернизация линий наружного освещения, а также
диспетчеризация сетей   
  Очевидно, самый проблемный вопрос нашего города – это состояние дорог,
капитальный ремонт которых в предыдущие 15 лет практически не выполнялся. Вадим
Исаков отметил, что межремонтные сроки (а это 7-8 лет) были нарушены. На балансе
города до 2010 года находилось 343,64 км дорог. По результатам проведенной
инвентаризации и принятию в коммунальную собственность общая протяженность дорог
и улиц увеличена в 2,8 раза и составляет 947,86 км. Капитальный ремонт дорог в
предыдущие 15 лет не выполнялся, межремонтные сроки (7-8 лет) были нарушены. В
основном проводился текущий (ямочный) ремонт дорог, что не давало желаемого
результата. На сегодняшний день разработана  проектная документация на
капитальный ремонт дорог, на сумму 70 млн. грн., для привлечения субвенции из
государственного и областного бюджетов. Работа в этом направлении продолжается в
2013 году. С 2011 года объем работ по капитальному ремонту дорог увеличен, но
средств местного бюджета для решения проблемы восстановления дорог не достаточно.
В 2011, 2012 годах направлялись письма с просьбой о дополнительном выделении
ассигнований на ремонт дорог города в обладминистрацию, профильные министерства,
Премьер-Министру Украины.   
  В свою очередь, выступили также руководители некоторых предприятий, оказывающих
коммунальные услуги жителям города. Они отметили сложности, возникающие в ходе
выполнения профессиональной деятельности, такие как низкая заработная плата,
большой объем работ, малое финансирование и другие. На аргументы коммунальщиков
Вадим Исаков нашел веские контраргументы, подчеркнув, что доклад, который не дали
изложить до конца, вмещал в себя полную характеристику ситуации ЖКХ города, и
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подобным высказываниям со стороны руководителей предприятий не было бы места на
трибуне.   
  Как отметил Александр Алипов, проблемные вопросы, которые накопились за
длительное время, необходимо решать сообща, и вместе брать ответственность за
выбранную тактику и действия. Замминистра рекомендовал в течение месяца
подготовить антикризисную программу, которая позволит выйти из сложившейся в
сфере жилищно-коммунального хозяйства сложной ситуации. Вынести эту программу на
широкое обсуждение совместно с громадой и приступать к действенным мерам.

Свой антагонистский взгляд на ситуацию выразила и пресс-служба Игоря Шкири.
Материал на данную тему был опубликован на сайте  нардепа.
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